

Sébase que la República va a entrar en una nueva fase innovadora y firme. Sébase que está capacitada para lograr los fines de mayor avance social y político. Sébase que no habrá reacción que valga contra ella. Sébase, en fin, que entorpecer la marcha de la República es labor de locos o de necios.

## La verdad en sus puntos

Se está fantaseando demasiado respecto a los culpables de la ruptura del Frente Popular en las elecciones de compromisarios. Y es preciso que la opinión conozca exactamente quiénes cumplieron con lealtad el pacto y quiénes faltaron a él con todas las agravantes que pueden rodear a un hecho político. Hay escenas, más que cómicas, que se desarrollaron en la noche del sábado y afirmaciones de algún elemento destacado de la Juventud socialista, avalado por el silencio de otros camaradas, que demuestran hasta la saciedad que los que rompieron el Frente en Valdepeñas fueron los elementos socialistas. Esto no lo duda nadie, pero ha convenido negarlo y de ahí que se hiciera argumento del hecho de aparecer una candidatura, no patrocinada por partido republicano, si no por elementos adscritos a uno de ellos, en la que aparecían tachados dos socialistas y sustituidos por dos republicanos, los cuales después del escrutinio han resultado con «treinta votos».

¿Está claro? Si los partidos republicanos, siendo traidores a sus compromisos, hubiesen faltado al pacto en el escrutinio se habría demostrado esa deslealtad. Y el escrutinio es la prueba clara, palmaria, contundente de que los partidos republicanos han sabido cumplir con la disciplina que los elementos dirigentes del Bloque recomendaron insistentemente desde Madrid.

Y a mayor abundancia, por si los elementos marxistas se resisten a creer en la verdad republicana, lean y releen el manifiesto publicado por la organización Comunista provincial y acabarán por convencerse de lo que hasta ahora no solo dudan, sino que tergiversan.

Los republicanos hemos obrado con lealtad en las pasadas elecciones y en todos los momentos en que políticamente hemos intervenido. A las puertas de los colegios nuestros representantes llevaron la consigna de dar íntegra la candidatura del Bloque e íntegra se entregó a los electores. Fueron otros, los socialistas, los que cogieron las puertas por suyas y cumplieron también su consigna, que era la de tachar a los de Unión Republicana y sustituirlos por dos socialistas.

¿Por qué todo esto? ¿Por qué se dió el espectáculo de dividirse en las horas antes de celebrarse los comicios? ¿Qué ambición no reñada fué la culpable de que se desobedecieran las órdenes de los organismos superiores del Bloque? ¿A quiénes corresponde la responsabilidad de la ruptura? Por lo que respecta a nosotros los republicanos de izquierda, leales hasta extremos que lindaban con el heroísmo, tenemos la conciencia tranquila de haber cumplido con nuestro deber. Son otros, precisamente los que nos acusan, los que a la hora de ajustar cuentas y pesar conductas, comprenderán el daño que han infringido a la causa al dejarse arrastrar por sus apetitos y ambiciones.

Hoy, domingo, será elegido Presidente de la República don Manuel Azaña. Nuestro partido, Izquierda Republicana, en bien de España, prescinde gustoso de su más prestigiosa figura, y cuantos hemos militado y militamos en las filas de su organización, principalmente aquellos que estábamos a su lado en los momentos amargos en que su persona era calumniada e injuriada, sentimos, en esta hora de su exaltación a la primera magistratura del Estado republicano, el goce espiritual que produce en el alma el acto solemne de rendir justicia a quien sufrió persecución inicua por servir a un ideal, en ocasiones con un estoicismo que sólo un hombre excepcional como él pudo mantener en medio de aquel oleaje de pasiones insanas que pretendía hundirle en el descrédito y la impopularidad.

Dentro de unas horas será la jerarquía suprema de las instituciones republicanas y el representante de toda la nación. Los que hasta ayer lo mirábamos como el valor más positivo de nuestro partido, creador de una República democrática, justa y de contenido social, síntesis y encarnación de nuestra ideología, tenemos que considerarlo en adelante como el hombre que está por encima de los partidos y al margen de las luchas activas de la política.

Nosotros, republicanos de izquierda, que hemos aprendido de Manuel Azaña que la República debe ser de todos y para todos, deseáramos que los partidos republicanos no encuadrados en el Frente Popular votasen también nuestra candidatura y que dejando aparte querellas políticas, en holocausto del interés de España, demostrasen con este hecho el anhelo de armonía y convivencia necesarios para la consolidación firme del régimen.

Izquierda Republicana, no sin el dolor que le produce verse privada de quien supo darle vida con su inteligencia y prestigio, con sus virtudes de gobernante, manifiesta su fe y adhesión al Presidente electo, español ilustre, republicano sin tacha hombre de superior inteligencia que sabrá dar a la República días de gloria y grandeza.

### Se arrienda o se vende

La casa del CIRCULO LIBERAL, calle del Pintor Mendoza 19.

Igualmente se arriendan independientemente los pisos, compuestos el de la planta baja de dos grandes salones, patio con montera de cristal y varias habitaciones para vivienda, retretes, etc. y el de la planta alta compuesto de dos grandes salones, otras dos habitaciones, secretaría repostería, W. C. etc.

**Darán razón en la Conserjería del mismo**

Lea el próximo número de ORIENTACION